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““‘‘定定时时炸炸弹弹’’要要搬搬，，总总算算安安心心了了””
华幸化工如何搬还没定论，迁入地也未正式启用

在22日的电视问政中，济南
市安监局党组书记、局长傅志
清表示，济南市内分布着不少
大大小小的危化品经营企业。
这些危化品企业分布在哪里？
具体数量又是多少？23日，济南
市安监局监管三处的杨处长对
记者介绍了济南市危化品经营
企业的基本情况。

“济南市总共有1600家左右
的危化品企业，其中大部分都是
无仓储的，也就是说虽然经营的
是危险化学品，但是经营场所仅
仅就像一个办公室，负责处理订
单。”杨处长说。

在这1600家中，有仓储的数
量大约有二三十家。“这二三十家
又分为两种情况，一种是经营气
体充装的，比如经营氩气、氮气、
二氧化碳充装等企业，这些企业
需要靠近服务对象，因此没有办
法搬迁。其他的企业，特别是一些
经营固体危化品的企业，都要搬
到黄河北的新材料交易中心。”

关于搬迁的具体时间，杨处
长称：“不会太长，我们会尽量在
明年年底之前完成搬迁。不过，前
提条件是，仓库得达到能接收的
条件，如果达不到条件就贸然搬
迁，那也会留下不安全的隐患。”

据杨处长介绍，目前在济南
市市区内的危化品企业，主要都
是一些零售的企业，“比如一些涂
料、油漆等经营业户，主要集中在
白鹤市场和天桥的汽车配件市
场。化学试剂的销售，则主要集中
在历山北路的佳园化工市场。”杨
处长称，对于佳园化工市场，济南
市安监部门将对其进行规范，在
目前的规模之上，将不再增加新
的业户。如果规范后达不到安全
标准的要求，也要进行搬迁。

本报记者 刘雅菲 王杰

23日，记者来到济南华幸
化学有限公司。该公司位于工
业南路与华信路交叉口路南，
占地六七百平方米，分为交易
市场和危化品存储仓库两部
分。其中，位于该公司内的化学
品交易市场，驻有56家商户，这
些商户都属于个体独立经销
商，所销售的化学品多属于市
场常见的普通化学品，并非剧
毒类化学品。靠近该公司围墙

的一处地方，有一排水泥房屋，
这就是外界所普遍关注的剧毒
氰化物储存仓库。

该仓库约有100米长、20米
宽，在其附近可闻到较明显的
化学品刺激性气味。仓库共七
个入口，皆已上锁，入口处都张
贴着“严禁烟火”、“当心中毒”
等警示标志。仓库上方配有闭
路监控系统，并且实行汽车准
入登记制度，进入市场的货车

未经允许无法入内。此外，交易
市场正门处还设有一座警务工
作室。

“仓库要搬到黄河北，最快
10月份，最晚年底前。”华幸公
司一位工作人员称，目前搬迁
项目主要针对的是该公司的危
险化学品仓库。至于商户们是
否搬迁，该工作人员表示不太
知情，“商户们的店铺都是写字
楼隔间，没有危害，不大可能搬

迁”。
济南市安监局监管三处的

杨处长表示，目前，市场的一些
业户合同还没有到期，因此暂
时不搬迁。对于仓库的搬迁，目
前有两种方案，一种是现有仓
库的货物只出不进，还有一种
是将这些货物运到新的仓库，

“但是在市区运输危化品也会
有一定的风险，因此现在两种
方案都还在探讨。”

22日，本报报道了位
于济南工业南路的华幸
化工公司的危化品仓库
将迁往黄河北。目前，该
公司危化品仓库具体的
搬迁计划是什么？位于黄
河北的新材料交易中心，
现在做好承接的准备了
吗？

本报记者 刘雅菲 王杰

据悉，华幸化工公司成立
于上世纪50年代，建设之初选
址于郊区，但随着城市建设的
发展，如今华幸化工公司已经
被不少单位和居民小区包围：
华幸化工公司正门对面便是玫
瑰花园小区，仅一条工业南路
相隔；西侧500米处，则是枫润
山居；东侧一墙之隔则是海信

都市阳光小区，两者之间仅有
30米左右的距离。

长期以来，对该化学仓库
的担忧，主要来自海信都市阳
光小区的业主们。该小区内有
一处“小哈佛”幼儿园，这个幼
儿园自成立后，便一直与华幸
公司交涉，要求其尽快搬走危
险化学品仓库。“都是剧毒化学

品，万一发生事故，孩子们的健
康怎么办？”幼儿园负责人称，
仓库对于幼儿园的孩子们来
说，是一个重大安全隐患。

“据说仓库里都是剧毒化
学品。我们觉得这是个‘定时炸
弹’，怎么能不害怕呢？”海信都
市阳光小区的张先生称，自己
入住该小区后，曾多次向相关

部门建议，要求该仓库尽快搬
离该区域。“附近有这么一个危
险化学品仓库，谁能安心住
啊？”

此次，对于该仓库的搬迁
计划，附近小区内的业主们都
松了一口气，“心里的那块石
头，总算落地了。”附近居民张
先生说。

在济南市的计划当中，市
区的这些危化品仓库都要搬到
位于黄河北天桥区桑梓店济南
新材料产业园区的新材料交易
中心，也叫济南化工产品交易
中心。这里将建设危化品储藏
的仓库、市场以及办公楼，投资
达十几亿。

这么多的危化品企业聚
集到一起，会不会提高了危

险系数？济南市安监局监管
三处的杨处长表示，因为众
多 的 危 化 品 都 聚 集 到 了 一
起，所以更要加强这个市场
的管理。

杨处长表示，目前这一市
场的土地规划、消防等手续都
已经齐备。在安检手续方面，按
照国家的要求，市场要试运行
进行到比较稳定的时候再初步

验收，然后出具安监的结论。市
场根据这一要求进行整改，整
改达标再次验收之后，才可以
取得安检手续。

“目前已经有少量的企业
进入这一市场，参与试运行，
但大部分是无仓储的企业，
只有很少量的有仓储企业进
来。”杨处长说，市场何时正
式启用，要看市场的整改情

况。整改达标之前，不会贸然
往里搬。

记者了解到，新材料交易
中心目前是由投资方组织的公
司进行管理。“这个公司之前并
没有危化品市场管理的经验，
所以我们也会对这里加强督导
和管理，并且帮助他们引进一
些专业的人员，加强市场管理，
让市场更安全。”

相关新闻

佳园化工市场

也可能搬迁

安监>> 交易中心正试运营，还未通过验收

住户>> 危化品仓库与幼儿园仅一墙之隔

现场>> 附近有刺鼻气味，两搬迁方案还在探讨

华幸化学品仓库。
本报记者 王杰 摄

危化品搬离闹市区


	A15-PDF 版面

